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Carta de Apresentação
Nós somos da mesma cidade, mas nos sentimos sozinhos o tempo 
todo. Meu nome é Kim, trabalho como deputado em Brasília e muitas 
vezes sozinho para defender aquilo que eu acredito. Aprendi que 
às vezes só dependemos de nós mesmos e temos que seguir nossa 
estrada e não olhar para trás.

A gente de São Paulo é mais ou menos assim. Nelson Rodrigues já 
dizia: “Não há solidão pior do que a companhia de um paulista”, 
mas isso é só um pedaço da história. A gente não tem tempo para 
nada porque estamos sempre correndo atrás dos nossos sonhos.

Minha vida e minha história estão em São Paulo. Sou parte dessa massa 
gigantesca de pessoas sonhando para lá e para cá, em bares, ruas, 
avenidas. Como paulista, já fiquei preso no trânsito, já fui assaltado 
no Centro, fiquei sem luz por culpa do prefeito, mas também realizei 
os meus sonhos.
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Fiz amigos, estudei, enfim, São Paulo é o melhor lugar do Brasil, 
porque é o mais brasileiro dos lugares. E nessa massa de 
sonhadores, gente correria, há uma coisa que todos compartilham, 
a de que a nossa cidade não é justa com o povo que abriga.

Se a gente quiser resolver os nossos problemas do dia a dia, eu faço 
um convite ambicioso para vocês: e se passássemos a sonhar 
as mesmas coisas? Uma cidade segura, sem um assalto a cada 
esquina, um centro vivo e sem Cracolândia, uma periferia sem 
miséria, com serviço de saúde e educação de primeiro mundo, tudo 
isso é possível.

Faltou a gente sonhar. Mesmo porque, como dizia Raul Seixas: “Um 
sonho que se sonha só é só um sonho que se sonha só, mas 
sonho que se sonha junto é realidade.” E de realizar, galera, o 
povo de São Paulo entende.

  Bora realizar
  esse sonho
  comigo?

               Kim Kataguiri
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Fazer com que SP seja, de fato,
uma cidade de primeiro mundo;

Se inspirar nas melhores
práticas ao redor do mundo;

Eliminar favelas e garantir moradias
decentes à todos os paulistanos;

Desestatizar, reduzir impostos
e desburocratizar;

Tornar SP uma
cidade segura; 

Visão/onde quero chegar?
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Hoje, na cidade de São Paulo, existem aproximadamente 372 mil famílias 
em moradias precárias. Além dos desafios relacionados à habitação, às 
favelas e ao aumento das inscrições em programas habitacionais durante 
a pandemia, a cidade enfrenta outra questão crítica: a manutenção de 
prédios vazios ou invadidos, que poderiam ser destinados para servir de 
moradia às pessoas que vivem nas ruas ou em condições precárias.

O município já registrou 52.226 pessoas em situação de rua, sendo 
considerado o município com maior concentração desse problema. 
O número de domicílios vagos na cidade também é exorbitante, 
contabilizando mais de 588.978 vagas disponíveis.

Adotarei medidas para atrair projetos de habitação popular e de interesse 
social para os vazios urbanos identificados no município. Em  conjunto 
com a iniciativa privada e fomentando novas formas de urbanismo 
e soluções urbanas modernas, buscarei revitalizar esses espaços 
subutilizados.

MORADIA
SOCIAL
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Catalogação dos Bens Imóveis do Município

Proponho uma ação decisiva para enfrentar o déficit habitacional em 
São Paulo. Defenderei a realização de uma Catalogação dos Bens Imóveis 
do Município, mapeando cada propriedade para identificar se pertence 
à União, ao Estado ou ao Município. Essa iniciativa visa evitar incidentes 
como o desabamento do Edifício Wilson Paes de Almeida, no centro da 
cidade, que resultou na perda de sete vidas.

Minha proposta trata da necessidade do Município realizar a cada 3 anos 
a catalogação de todos os bens imóveis especiais e dominicais de 
sua propriedade, que estejam sob sua posse ou nos quais recaia qualquer 
direito real. O objetivo é constatar o estado e a responsabilidade de cada 
imóvel público na cidade, para que seja realizado um amplo processo 
de venda de imóveis considerados inúteis, garantindo uma gestão mais 
eficiente dos recursos públicos e direcionando esses recursos para 
enfrentar o déficit habitacional. 

Morar Melhor São Paulo

Proporcionarei melhorias habitacionais em distritos específicos da 
cidade. O objetivo deste programa é promover a construção ou melhoria 
das instalações sanitárias de cada casa beneficiada, com um investimento 
de R$ 11 mil por unidade habitacional. Os serviços incluirão reboco, pintura, 
kit banheiro ou telhado, visando aprimorar a infraestrutura básica e 
construir equipamentos comunitários. Para participar do programa, a 
família precisa estar devidamente registrada no CADÚnico. Faremos isto 
com base na experiência bem sucedida do Município de Salvador.

Moradia social
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Moradia equipada

Proponho também um programa de Moradia Equipada, em parceria 
com a iniciativa privada, para atender às necessidades habitacionais 
da população. Se você não possui uma casa, buscarei parcerias para 
disponibilizar moradias equipadas, incluindo sofá, fogão, TV, geladeira 
e cama. Caso o Município não tenha unidades habitacionais disponíveis, 
implementarei o pagamento de aluguel social para garantir uma moradia 
digna.

Moradia social

Centro histórico de São Paulo
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Moradia social

Programa Favela Zero

Levarei o orçamento do Município de São Paulo para a periferia, 
transformando as favelas em bairros completos com infraestrutura 
adequada. O objetivo é implementar Unidades Básicas de Saúde (UBS), 
Unidades de Pronto-Atendimento (UPA), Centros Educacionais Unificados 
(CEU), asfalto e promover reformas estruturais. Considero fundamental 
priorizar as regiões mais periféricas, como Parelheiros, Cidade 
Tiradentes, Guaianases, Perus e Sapopemba, que, somadas, têm 
recebido menos atenção em relação ao asfaltamento em comparação 
com outros bairros.

Proponho a transformação de favelas e loteamentos irregulares 
em bairros, proporcionando asfaltamento, saneamento básico, 
iluminação e serviços públicos. Isso incluirá a remoção de moradores 
de áreas de risco e a readequação de unidades habitacionais.

Perus, SP: região tem 164 mil habitantes
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Moradia social

Atualmente, a cidade de São Paulo conta com 400 mil casas em favelas, 
sendo que metade dos domicílios nessas condições está concentrada em 
10 distritos: Grajaú, Cidade Ademar, Jardim  ngela, Jardim São Luís, 
Capão Redondo, Campo Limpo, Vila Andrade, Sacomã, Sapopemba 
e Brasilândia.

Diante do desafio representado pela moradia precária e pelas favelas 
na cidade, agravado pela pandemia de coronavírus, observamos uma 
demanda regional de aproximadamente 66.901 inscrições. Para abordar 
essa situação, planejo promover a regularização fundiária de ocupações 
precárias, visando proporcionar maior segurança jurídica e patrimonial 
aos moradores.

Capão Redondo, SP
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Moradia social

O programa será direcionado a cidadãos que residam no mesmo 
imóvel, com até 250 m² de área construída, por pelo menos 5 anos. Os 
candidatos interessados em participar não podem ser proprietários 
ou concessionários de outro imóvel urbano ou rural e devem atender 
a critérios de renda estabelecidos.

A minha gestão será voltada para resolver de fato os problemas 
habitacionais, e não para fazer demagogia com a falta de moradia e usar 
os mais pobres para fins políticos. Na minha gestão, teremos política 
habitacional séria, e não invasões urbanas.

Sapopemba, SP
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Criarei um ambiente propício para o empreendedorismo e a inovação, 
incentivando o surgimento de novos negócios e a diversificação da 
economia local. O foco será no desenvolvimento interno da cidade, 
revitalizando áreas subutilizadas e promovendo a ocupação adequada 
de vazios urbanos.

Proposta para enterramento de fios em novos empreendimentos

Para acelerar o processo de enterramento de fios na cidade, proponho 
que os incorporadores de novos imóveis de grande porte sejam obrigados 
a realizar o enterramento da fiação em trechos específicos, como 
contrapartida à construção. Esta obrigação pode estar condicionada 
à redução do valor da outorga que a empresa pagaria ao Município. 
Dessa maneira, ao realizar o enterramento, a empresa teria um benefício 
financeiro correspondente à diminuição do montante da outorga.

Cumpre lembrar que já tratei deste tema no Congresso Nacional. Sou 
autor de um projeto de lei que dá mecanismos para a rápida remoção de 
fios e cabos.

DESENVOLVIMENTO 

URBANO
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Desenvolvimento Urbano

EMPREGO

Programa Desemprego Zero

Profissionalizarei a mão de obra, consultando as empresas para entender 
suas necessidades específicas. Com base nisso, oferecerei cursos 
profissionalizantes, inspirados no modelo de Singapura, focando na 
excelência do sistema educacional e na criação de incentivos para atrair 
empresas estrangeiras.
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Desburocratização

Para desburocratizar a abertura de empresas, proponho expandir a 
autorização prévia do Microempreendedor Individual (MEI) para mais 
de 90 dias no mesmo local, no âmbito do Programa Tô Legal. Ademais, 
os MEIs terão meios fáceis e eletrônicos de comprovar sua regularidade 
ante qualquer fiscalização.

Cumpre lembrar que, atualmente, os microempresários são as 
principais vítimas de ações de corrupção por parte de uma minoria 
de fiscais que, abusando da burocracia, achacam tais empresários. A 
desburocratização permitirá combater a corrupção e, ao mesmo tempo, 
permitir que esses empresários gerem mais empregos.

Incentivo empresarial e regularização do pequeno comércio 

Em relação às medidas que visam impulsionar a estabilidade econômica, 
estimular o empreendedorismo e favorecer o desenvolvimento local, 
proponho o refinanciamento de impostos municipais para assegurar 
a continuidade das empresas, condicionado à manutenção de empregos 
e geração de novas ocupações. Em conjunto, busco regularizar o pequeno 
comércio de até 40 m² em áreas periféricas, simplificando o processo 
por meio do registro como Microempreendedor Individual (MEI).

Desenvolvimento Urbano
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Minha atuação como prefeito será realizada por meio da ação conjunta 
de diversas unidades operacionais no combate à pobreza com base 
territorial, tais como CRAS, Unidades de Saúde da Família, Centros 
de Educação Infantil, Escolas de Ensino Fundamental, Qualificação 
Profissional e Morar Melhor. Para o desenvolvimento deste trabalho, é 
essencial aproveitar equipes multidisciplinares na cidade, às quais 
serão responsáveis por direcionar as famílias para as políticas públicas 
de maior necessidade.

Além disso, ciente da realidade preocupante que envolve o Cadastro Único 
(CadÚnico), percebo a urgência de sua atualização, que está pendente 
desde 2015. Portanto, realizarei busca ativa de novos beneficiários para 
programas de renda básica, buscando também regularizar o cadastro. 
Tudo isto será feito em consonância com os outros entes federativos, 
desburocratizando ao máximo o acesso das pessoas aos órgãos 
assistenciais. Usaremos da tecnologia para facilitar o cadastramento 
dos beneficiários dos programas sociais.

ASSISTÊNCIA

SOCIAL
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Expansão de Centros Pop e Centro de Acolhimento e Centros de 
Acolhida Especial (CAE) para Mulheres, Gestantes, Mães e Bebês

É evidente que a cidade enfrenta desafios significativos em relação à 
infraestrutura e aos serviços públicos. Muitos de nós já experimentamos 
o desconforto de esperar em filas intermináveis, lidar com uma 
burocracia desgastante e enfrentar uma infraestrutura mal cuidada.

Aumentarei o número de Centros de Referência para a População 
em Situação de Rua de 6 para 16, promovendo acolhimento e 
oportunidades de reabilitação. Além disso, criarei 4 novos Centros 
de Acolhida Especial (CAE) para Mulheres e expandirei os Centros de 
Referência para Gestantes, Mães e Bebês, garantindo apoio abrangente 
a esses grupos vulneráveis.

Assistência Social

Centro de Acolhida Especial para idosos em Jardim Umuarama, SP
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Flexibilidade nos abrigos para moradores de rua

Percebo a necessidade de uma abordagem mais flexível em relação às 
regras dos abrigos para moradores de rua, considerando a realidade 
que enfrentamos com 52.226 pessoas em situação de rua e apenas 
3.051 vagas disponíveis nos abrigos (CTA). Permitirei que os moradores 
de rua tragam seus animais para o abrigo, reconhecendo a importância 
destes como companheiros leais, garantindo a estrutura necessária 
para recebê-los. Além disso, revisarei a proibição de entrada com 
carrinho de pertences.

Toda a política pública para moradores de rua será focada em recuperá-
los e retirá-los da situação de rua, devolvendo-lhes a dignidade. Não 
usarei os moradores de rua como arma política, tampouco para fins de 
promoção pessoal. Rua não é casa. Lugar de pessoas é nas casas, com 
sua família.

Programa Armazém Solidário

Aprimorando o já existente Programa Armazém Solidário, instalarei mais 
unidades próximas dos distritos mais pobres da cidade de São Paulo. 

Assistência Social
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Família Paulistana 

É inaceitável que existam quase 700 mil pessoas vivendo em condições 
miseráveis em nossa cidade. Como a cidade mais rica do país, não 
podemos tolerar que nenhum de seus habitantes enfrente condições tão 
precárias. Comprometo-me a erradicar a extrema pobreza em São Paulo 
com uma abordagem integrada, criando o Índice de Vulnerabilidade para 
priorizar as famílias mais necessitadas.

A colaboração intersetorial entre o governo estadual e municipal 
será essencial, utilizando a Busca Ativa para identificar e atualizar 
informações sobre famílias vulneráveis no Cadúnico, proporcionando 
um acompanhamento de dois anos com acesso a serviços essenciais.

As famílias beneficiadas terão acesso a programas estaduais e federais 
e receberão um auxílio mensal extra de R$200,00, complementar ao 
Bolsa Família.

Assistência Social

Jardim Silvio Sampaio, Campo Limpo, zona sul de São Paulo
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CRAS e CREAS

Atualmente, esses centros atendem especificamente moradores de suas 
respectivas regiões de distrito, mas a demanda supera a capacidade. Para 
resolver essa situação, proponho investimentos na infraestrutura 
dos Cras, garantindo instalações adequadas e reforçando a capacidade 
de atendimento das equipes multidisciplinares.

A demanda por atendimento é expressiva, chegando a 1.000 famílias 
atendidas por mês, sem considerar as entrevistas sociais para o 
CADÚnico. Aproximadamente, 49 distritos carecem de um centro de 
referência, e estou comprometido em preencher essa lacuna, levando 
serviços de assistência social a outras regiões da cidade.

Auxílio Moradia (Aluguel Social)

O auxílio aluguel é uma medida emergencial da gestão municipal para 
atender famílias despejadas devido a desabamentos, alagamentos, 
incêndios ou por ordem judicial, além de mulheres vítimas de violência 
doméstica e moradores de áreas de risco. Pretendo revisar o programa 
para torná-lo mais eficaz, aumentando o valor mensal do auxílio, que 
atualmente é de R$ 400,00, estendendo o prazo de concessão para até 
um ano e fornecendo um subsídio para a compra de móveis e utensílios 
para as famílias beneficiárias.

Assistência Social
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Expandirei a Rede de Cuidados à Pessoa com Deficiência. Oferecerei 
cuidados desde as necessidades básicas até a promoção, prevenção 
e cuidados especializados. Ampliarei a oferta de serviços de atenção 
domiciliar, uma modalidade essencial de cuidados de saúde que abrange 
a promoção da saúde, prevenção, tratamento, reabilitação e cuidados 
para pacientes cronicamente dependentes no conforto de suas casas.

DOENÇAS RARAS 

No município de São Paulo, mais de 720 mil pessoas vivem com alguma 
doença rara, apresentando desafios significativos para garantir 
assistência adequada. O meu plano propõe medidas para assegurar 
integralidade de assistência aos pacientes e suas famílias, 
concentrando-se em políticas públicas implementadas no âmbito do SUS 
municipal.

Apesar disso, meu objetivo é enfrentar os desafios para obter 
assistência, devido à falta de tratamento para a maioria das doenças 
raras. Solucionarei a falta de conhecimento sobre essas doenças por 
parte dos profissionais de saúde, o que consequentemente provoca 
diagnóstico tardio. Implementarei Centros de Referência Habilitados em 
cada região na cidade de São Paulo.

CUIDADOS COM
PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA
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Cuidados com Pessoas com Deficiência
Cabe destacar a Lei Municipal 17.083/2013, que institui o Programa 
de Apoio às pessoas com doenças raras e seus familiares, a ser 
implementado e fortalecido durante a gestão, garantindo sua eficácia e 
abrangência para atender às necessidades da população afetada.

Educação para Profissionais de Saúde e Capacitação

Implementarei programas educacionais para profissionais de saúde, 
visando à inclusão de doenças raras em cursos de formação e atualização. 
Além disso, criarei o Programa de Formação Continuada em Doenças 
Raras para certificar profissionais da saúde. Capacitarei os profissionais 
de saúde mental para atender às necessidades específicas das pessoas 
com doenças raras e seus familiares.

Triagem Neonatal

Aprimorarei o Programa Nacional de Triagem Neonatal, estabelecendo 
um rol mínimo de doenças a serem rastreadas pelo teste do pezinho.

Hospital Casa dos Raros

Implementarei a Lei Municipal n° 17.735, autorizando a concessão 
administrativa de uso para a construção do Hospital Casa dos Raros.

Censo Municipal de Pessoas com Doenças Raras

Realizarei um censo para mapear pacientes em tratamento disponibilizado 
pelo Ministério da Saúde.
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Linhas de Cuidado Específicas

Estabelecerei Linhas de Cuidado para pacientes não contemplados pelos 
Protocolos Clínicos e Diretrizes Terapêuticas do Ministério da Saúde. 
Também criarei uma Linha de Cuidado específica para a Assistência dos 
Pacientes com Espinha Bífida.

Coordenação de Doenças Raras

Criarei a Coordenação de Doenças Raras na Secretaria-Executiva 
de Atenção Básica, Especialidades e Vigilância em Saúde para gerir o 
itinerário terapêutico dos pacientes.

Equipes Multidisciplinares e Registros Eletrônicos

Estabelecerei equipes multidisciplinares e promoverei o uso de registros 
eletrônicos de saúde para uma abordagem coordenada.

Cuidados com Pessoas com Deficiência



24

A situação crítica do sistema de saúde em São Paulo é agravada pela falta 
de recursos, especialmente diante do aumento da população idosa e das 
doenças crônicas. Os paulistanos enfrentam demoras para consultas 
com especialistas e atendimentos em postos de saúde, levando ao 
descontrole de doenças. Atualmente, há mais de 430 mil pessoas na 
fila de espera do SUS para realizar exames médicos, evidenciando a 
urgência de medidas eficazes para reestruturar e melhorar o sistema 
de saúde na cidade.

Aumentarei a oferta regulada de consultas e exames ambulatoriais nos 
Centros de Atenção Especializada – Multicentros de Saúde. Para isso, 
implementarei um sistema de saúde inteligente, focado na prevenção 
e controle. Isso envolve a coleta e inserção de dados familiares em 
um sistema de monitoramento conectado à telemedicina, permitindo o 
acompanhamento à distância da saúde das famílias, abrangendo serviços 
especializados como prevenção de câncer, cardiologia e pediatria.

SAÚDE



2524

Saúde

Além de melhorar a oferta de consultas e exames ambulatoriais, é 
importante considerar os desafios da saúde mental. Uma pesquisa 
realizada em 2009 sobre a saúde mental em São Paulo revelou uma 
realidade preocupante que, em 2024, pouco mudou. Atualmente, 20% 
da população sofre de transtornos de ansiedade, seguidos por 
transtornos de humor, como depressão, afetando 11% da população, ou 
seja, mais de 1 milhão de pessoas.

A exposição ao crime na cidade tem contribuído para o aumento do risco 
desses graves transtornos. Para se ter uma ideia da gravidade, quase 
30% dos habitantes da região metropolitana de São Paulo apresentam 
transtornos mentais graves.

Reconheço a importância dos serviços especializados, como atendimento 
psiquiátrico e  psicologia, nas Unidades Básicas de Saúde (UBSs), 
especialmente para lidar com questões como depressão e ansiedade.

Diante dos dados alarmantes sobre saúde mental na cidade de São Paulo, 
com gastos médios de R$454,57 por internação hospitalar e uma média 
de 1.067 internações por ano, é evidente a necessidade de aprimorar 
o cuidado em relação à depressão, ansiedade, insônia e outros quadro 
psiquiátricos.

Proponho fortalecer as UBSs, aumentando a presença de profissionais 
capacitados e garantindo acesso a medicamentos essenciais. Além disso, 
é urgente expandir os Centros de Atenção Psicossocial (Caps), visto que 
na cidade de São Paulo existem atualmente 99 Caps para atender mais 
de 11,4 milhões de pessoas, contando apenas com 43 leitos no momento.



26

Ampliação do atendimento de equipes de saúde

Ampliarei o atendimento de equipes de saúde da família e da atenção 
básica, formada por clínica médica, ginecologia e pediatria, e adotarei 
práticas preventivas no atendimento, como fazer exames de rotina e 
orientações de ortopedistas. 

As consultas poderão ser agendadas online, assim como será possível 
solicitar receitas de medicamentos de uso recorrente por meio 
de um aplicativo. Com o objetivo de proporcionar maior comodidade 
e praticidade aos moradores, facilitarei o acesso da população à 
rede especializada de saúde do Município, seguindo o exemplo do 
Município de Santo André, que implementou o ‘Poupatempo da Saúde’, 
comprovadamente eficaz. Esse aplicativo abrangerá agendamentos 
de consultas especializadas, acesso ao histórico de agendamentos e 
localização de unidades de saúde para retirada de medicamentos.

Expandirei significativamente a oferta de especialidades médicas, 
contando com mais de 30 especialidades e o atendimento em três 
especialidades específicas: otorrinolaringologia, vascular e 
oftalmologia. Garantirei um fluxo eficiente de cuidados de saúde, sendo 
que os pacientes que realizarem exames em nossas instalações terão a 
conveniência de sair com os exames já agendados, otimizando o processo 
de diagnóstico e tratamento.

Saúde
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Digitalização do processo de triagem 

Proponho a digitalização do processo de triagem para otimizar o 
funcionamento das filas. A implementação da telemedicina como 
método de triagem proporcionará uma economia significativa de tempo 
para enfermeiros e médicos, além de oferecer maior comodidade aos 
pacientes. Com esse sistema, os pacientes poderão realizar a triagem 
antes mesmo de sair de casa, agilizando o atendimento e reduzindo o 
tempo de espera.

Inspirada no modelo NHS do Reino Unido, adotado por Jundiaí, por exemplo, 
essa abordagem evitará situações em que pacientes com problemas 
estéticos simples acabam sendo encaminhados erroneamente para 
tratamentos prioritários de doenças graves, como o melanoma, que 
podem levar à morte, mas que às vezes são confundidos com condições 
menos graves, como o melasma.

Resolutividade das UBS

Para otimizar o atendimento e evitar múltiplos encaminhamentos em 
dias diferentes, é essencial fortalecer as Unidades Básicas de Saúde 
(UBS). Isso inclui a presença de médicos generalistas com capacidade 
resolutiva, capazes de abordar uma ampla gama de problemas de saúde.

Proponho oferecer serviços como psiquiatria, nutrição e psicologia para 
tratar condições de saúde no mesmo local. Além disso, é necessário 
incluir atendimento odontológico.

Saúde
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Diante da necessidade de medicamentos, especialmente para doenças 
neurocirculatórias, que podem ser tratadas com uma dieta adequada, 
proponho também a presença de nutricionistas em todas as UBSs e 
a garantia de assistência farmacêutica eficaz, em razão de 40% das 
pessoas abandonam a medicação durante o tratamento.

Cuidando de Quem Protege

Em consonância com o projeto ‘Cuidando de Quem Protege’, expandirei 
o programa para abranger os Guardas Civis Municipais do Estado de 
São Paulo. Essa iniciativa busca desenvolver políticas públicas para 
promover a saúde física e mental dos membros das forças estaduais 
de segurança, seus familiares, dependentes e pensionistas, incluindo 
quaisquer alterações legislativas necessárias.

Cabines na cidade

Para melhorar o acesso ao atendimento, inclusive em áreas mais 
carentes, proponho a instalação de cabines de atendimento médico 
por telemedicina na cidade, especialmente em regiões remotas. Isso 
garantirá atenção médica imediata para resolver problemas simples, 
sem a necessidade de deslocamento para hospitais distantes ou de 
enfrentar longas filas de espera.

Campanha de conscientização

Em relação à comunicação, trabalharei para a realização de campanhas 
de conscientização, permitindo que o cidadão saiba qual é o melhor 
lugar para ser atendido. Isso incluirá o fornecimento de informações via 
aplicativo sobre o tipo de atendimento de cada equipamento de saúde e 
as filas disponíveis.

Saúde
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O Município focará em oferecer condições de infraestrutura ideais nas 
salas de aula da rede municipal de São Paulo. Será feita a utilização de 
imóveis adequados para atividades pedagógicas, visando aprimorar as 
condições de aprendizado.

Programa Melhor Infância

Criarei um plano de ação para a pior escola, de acordo com a avaliação 
por critérios objetivos. O diretor será demitido caso a escola não melhore 
o rendimento escolar em 2 anos. Além disso, instituirei premiações 
para a melhor escola com base nas notas e na assiduidade dos alunos. 
A educação pública não mais abrigará burocratas descomprometidos, 
nem seus sindicatos.

Proponho a criação de uma Escola Técnica Municipal de 
Empreendedorismo em São Paulo, inspirada no modelo bem-sucedido 
de Arujá. Essa iniciativa oferecerá cursos profissionalizantes de curta 
duração em áreas de tecnologia e inovação, com conteúdo atualizado e 
relevante. Garantirei mentoria para a criação de negócios inovadores, 
networking com profissionais do setor e infraestrutura completa, 
incluindo laboratórios e coworking.

EDUCAÇÃO
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Incentivo ao Mérito Educacional (Programa Sonho Grande)

Em busca de promover um ambiente educacional estimulante e 
recompensador, apresento o Programa Sonho Grande. Inspirado em 
iniciativas bem-sucedidas, como a da Secretaria de Educação do RJ, 
meu objetivo é incentivar e reconhecer os melhores alunos da rede 
municipal de ensino.

Para além de símbolos de distinção, pretendo premiar o notável 
desempenho acadêmico com experiências únicas. Quero levar os 
estudantes para vivências enriquecedoras, como visitas à NASA ou à 
Disney, e proporcionar aos alunos destacados os equipamentos que 
auxiliem na utilização das modernas tecnologias educacionais.

A atual gestão das escolas é extremamente burocrática e não incentiva 
e nem reconhece os alunos excepcionalmente inteligentes ou esforçados, 
o que gera enorme desperdício de talento.

Auxílio estudante para Faculdade

Proponho a criação de uma Bolsa para Faculdade, visando prevenir a 
evasão escolar. Estabelecerei uma poupança mensal condicionada ao 
desempenho acadêmico e disciplina dos alunos, garantindo a presença 
contínua na escola até o ingresso no ensino superior.

Educação
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Busca Ativa 

Trabalharei na busca ativa por alunos de cada escola da rede municipal 
e direcionarei famílias em situações de vulnerabilidade social para 
programas da Secretaria de Assistência Social, visando zerar as taxas 
de abandono escolar na cidade de São Paulo. 

Isso inclui o desenvolvimento de programas que abordem as razões para 
o abandono, como a necessidade de trabalho, e a criação de redes de 
apoio para ajudar nossos jovens a superar esses obstáculos. A prática 
da busca ativa continuará sendo utilizada não apenas em relação às 
crianças, mas também às famílias beneficiadas pelo programa Bolsa-
Família.

Professor Formador 

O programa “Professor Formador” será instituído, permitindo que 
professores experientes atuem na formação de outros professores 
da rede de ensino. O objetivo é suprir, capacitar e fortalecer o ensino 
público, corrigindo os déficits na educação.

Essa medida já foi executada no Ceará, por meio do Programa Ceará 
Educa Mais, que consiste em ações destinadas à estruturação, ao 
desenvolvimento e implementação de estratégia de gestão no 
âmbito da rede pública de ensino do Estado, bem como ao fortalecimento 
do processo de educação.

Educação
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Educação Infantil 

A educação infantil desempenha um papel essencial nesse processo, 
proporcionando as bases para um aprendizado bem-sucedido ao longo 
da vida. A  qualidade da educação infantil vai além do mero acesso a vagas 
em creches. Ela abrange as formações específicas para as equipes 
técnicas e pedagógicas, a infraestrutura das unidades, a adequação dos 
currículos e práticas pedagógicas, entre outros fatores. No entanto, é 
preocupante que o Município não possua indicadores específicos para 
a educação infantil. Criarei um indicador específico para a primeira 
infância na educação infantil (1 a 5 anos).

Educação
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Impulsionarei o cenário esportivo local, promovendo a participação da 
comunidade e a valorização do esporte na cidade. Proponho incentivar a 
adoção de atletas competitivos por empresas privadas, estabelecer 
parcerias para o patrocínio de eventos como a Virada Esportiva, 
recuperar parques e espaços públicos, promover estágios de alunos 
de Educação Física em equipamentos esportivos municipais e organizar 
a Olimpíada e Paraolimpíada municipais. 

Além disso, destaca-se a importância de monitorar os resultados dos 
programas esportivos e estimular a participação ativa de crianças, 
jovens e pais na cidade de São Paulo. Nesse sentido, criarei o Mapa 
Esportivo Paulistano para registrar atividades e entidades esportivas 
na cidade.

ESPORTES
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Espaço Cultural e Educacional

Transformarei o centro da cidade em um HUB da Cultura, educação e 
opções de lazer para os jovens, promovendo a revitalização de espaços 
e incentivando atividades culturais e educacionais.

Mapa Cultural Paulistano

Elaborarei um censo abrangente que registre atividades, empresas 
e artífices culturais regulares no Município. Esse mapa servirá como 
referência para impulsionar e apoiar o cenário cultural diversificado de 
São Paulo.

Mudança no Conselho 

Implementarei uma política que limite os projetos culturais financiados 
pela Secretaria a não mais que 30% do total da verba destinada à cultura. 
O intuito desta ação visa justamente garantir uma distribuição mais 
equitativa dos recursos, evitando que projetos dominantes absorvam 
uma parcela desproporcional dos fundos.

No sentido de evitar conflitos de interesse e assegurar que a seleção de 
projetos seja baseada exclusivamente em critérios de mérito e relevância 
cultural, estabelecerei uma regulamentação que impeça membros do 
Conselho de Cultura do município de submeterem seus próprios projetos 
para aprovação de financiamento.

CULTURA
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A cidade enfrenta um problema crônico que tem sido fonte de constante 
preocupação e insatisfação por parte dos cidadãos: a qualidade 
da zeladoria urbana. A zeladoria da cidade, conforme relatos dos 
munícipes, englobando a limpeza das ruas, sinalização adequada e a 
entrega de obras, tem deixado a desejar em diversos aspectos, afetando 
diretamente a qualidade de vida.

Implementarei medidas para garantir uma atuação mais eficiente do 
setor público, incluindo a otimização de recursos, a transparência nas 
ações e o atendimento ágil às demandas da população.

Além disso, proponho um conjunto de iniciativas abrangentes para 
aprimorar a zeladoria urbana. Implementarei um programa abrangente de 
manutenção preventiva, como a Mapzer, cobrindo desde o recapeamento 
de ruas até a conservação de árvores e equipamentos urbanos. A 
priorização da revitalização das galerias de águas pluviais e a constante 
manutenção do sistema de drenagem estão entre as metas.

MANUTENÇÃO
URBANA
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Iluminação Pública LED em toda cidade

Aprimorarei a infraestrutura de iluminação em toda a cidade de São 
Paulo, adotando gradualmente lâmpadas LED para substituir os atuais 
equipamentos de vapor de sódio. A minha administração se empenhará 
em fortalecer a iluminação nas áreas mais sensíveis da cidade em 
relação à segurança pública. Isso incluirá uma revisão técnica regular 
dos postes de iluminação.

Política de Preservação do Patrimônio

Em São Paulo, foram gastos milhões restaurando prédios na região 
da Luz, Parque Dom Pedro, Anhangabaú e Brás sem impactar 
positivamente a vizinhança. Lisboa, por exemplo,  conseguiu restaurar 
7 mil prédios históricos desde 2010, adotando uma abordagem flexível 
e pragmática. A prefeita permitiu acréscimos de metros quadrados, 
coberturas e anexos por arquitetos locais, além de demolições 
de interiores mantendo-se as fachadas. Essa abordagem incluiu 
isenção de acessibilidade, regras de proteção contra incêndios mais 
flexíveis e cooperação entre órgãos federais, estaduais e municipais. 
Investimentos em espaços públicos também foram realizados.  
 
Adotarei uma abordagem flexível na restauração de patrimônio histórico 
em São Paulo, permitindo acréscimos e adaptações por arquitetos 
locais. Estabelecerei parcerias entre os diferentes níveis de governo e 
a iniciativa privada para garantir uma restauração eficaz e sustentável, 
promovendo a união de esforços e recursos.

Manutanção urbana
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Implementarei políticas eficazes de preservação do patrimônio 
histórico e cultural, concentrando esforços na identificação, proteção 
e valorização de elementos essenciais para a identidade da cidade. 
Em paralelo, elaborarei um plano de recuperação do patrimônio, visando 
a conservação e revitalização de locais históricos, que podem ter seu 
potencial de turismo explorado.

Revisar Tombamento de Imóveis

A cidade de São Paulo acumula mais de 4 mil imóveis tombados. Revisarei a 
prática de tombamento indiscriminado de imóveis e suas áreas envoltórias 
pelo Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio Histórico, Cultural 
e Ambiental da Cidade de São Paulo (Conpresp), buscando um equilíbrio 
que não desincentive a modernização da cidade, mas que preserve 
seu legado histórico de maneira criteriosa. 

Manutanção urbana

Vazio, imóvel tombado em São Paulo virou palco de invasões ilegais
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O sistema de transporte público na cidade de São Paulo enfrenta desafios 
que resultam em tarifas mais altas e uma operação menos eficiente. 
Atualmente, os operadores de ônibus lidam com riscos tanto de natureza 
operacional quanto de capital. O risco de capital envolve a aquisição de 
garagens e equipamentos de ônibus, enquanto o risco operacional está 
relacionado ao gerenciamento de motoristas e cobradores.

Proponho uma solução inovadora para o transporte público em São 
Paulo, enfrentando os desafios que encarecem as tarifas e afetam a 
eficiência do sistema. Separarei os riscos de capital e operacionais, 
permitindo que operadores de ônibus foquem em sua expertise, reduzindo 
custos e incentivando a competição.

Além disso, buscarei a inclusão de empresas de ônibus por aplicativo para 
ampliar as opções e melhorar a qualidade do serviço. Comprometo-me 
a desvincular o transporte público de questões partidárias, afastando 
influências externas que possam comprometer a eficácia e segurança 
do sistema.

MOBILIDADE



3938

Microacessibilidade ao sistema de Transporte 

No que tange à microacessibilidade, o foco será melhorar a mobilidade 
com a implementação estratégica de ascensores públicos ou planos 
inclinados, tornando o acesso ao transporte público mais conveniente e 
seguro. Essa abordagem visa otimizar a eficiência e promover a qualidade 
de vida para todos os cidadãos paulistanos. 

Promoverei e incentivarei o uso de múltiplos modais de transporte, 
integrando diferentes meios de locomoção. Além disso, apoiarei 
aplicativos que facilitem a integração entre diversos meios de transporte, 
proporcionando opções eficientes e sustentáveis para a mobilidade 
urbana.

Ampliação das calçadas de pedestres 

Definirei rotas estratégicas para a revitalização das calçadas, garantindo 
espaços seguros e acessíveis. As medidas incluem calçadas mais 
largas, sempre que possível, com superfície permeável, arborização 
e mobiliário urbano. A distribuição do orçamento nas subprefeituras 
seguirá critérios como atividade regional, tamanho geográfico, população 
e índices de desenvolvimento humano, buscando proporcionar calçadas 
mais seguras, acessíveis e confortáveis para os pedestres, contribuindo 
para a qualidade de vida na cidade.

Mobilidade
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Revogação do Decreto que suspende o uso de Motocicletas para 
transporte individual remunerado de passageiros por aplicativos

O transporte de passageiros por aplicativos utilizando motocicletas, 
amplamente conhecido como mototáxis, é uma prática consolidada em 
3.300 cidades do Brasil, incluindo todas as capitais, exceto Brasília e São 
Paulo. A proibição dessa atividade em São Paulo, conforme o Decreto 
nº 62.144, de 6 de janeiro de 2023, é um retrocesso em relação ao 
restante do país e causa prejuízos significativos à economia local, além 
de dificultar o acesso ao transporte para pessoas de baixa renda.

Segundo estudos realizados pela Fundação Getulio Vargas (FGV), essa 
atividade poderia injetar mais de R$ 820 milhões na economia da 
cidade e gerar mais de 11 mil empregos. Como alternativa mais acessível, 
a regulamentação do mototáxi beneficiaria especialmente as pessoas 
com menor poder aquisitivo, proporcionando mobilidade eficiente e 
reduzindo os custos de deslocamento. Vale ressaltar que mais de 60% 
dos usuários que contratam serviços de motocicleta o fazem para chegar 
ao trabalho ou para acessar o transporte público.

Essa proibição está em desacordo com a legislação federal e, 
conforme mostram os dados apresentados, traz prejuízos econômicos 
significativos. Por isso, revogarei o decreto, estabelecerei diretrizes 
para uma regulamentação segura e eficiente da atividade, e fomentarei 
parcerias que tragam inovação e segurança ao setor de transporte por 
motocicletas.

Mobilidade
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A última revisão do Plano Diretor foi tímida, não garantindo o adensamento 
necessário para São Paulo. Com uma densidade inferior à de capitais 
como Buenos Aires, que implementou políticas de adensamento urbano 
incentivando o desenvolvimento de áreas centrais e a reutilização de 
espaços industriais abandonados. Outro exemplo relevante é Medellín, 
que investiu em programas de renovação urbana em bairros informais 
e comunidades mais densas, além de projetos de transporte público, 
como o sistema de metrô e o teleférico, conectando áreas periféricas 
ao centro da cidade e facilitando o acesso a empregos e serviços. É 
essencial fortalecer políticas de adensamento alinhadas às demandas 
de uma metrópole em crescimento. 

Não se enganem: São Paulo hoje é a metrópole menos densa do mundo, 
tendo uma densidade cinco vezes menor que Tóquio, quatro vezes menor 
que Paris e três vezes menor que Madrid. O problema de São Paulo não é 
a sua densidade, mas a falta dela. Com sua baixa densidade, São Paulo 
ainda permite que os ricos se separem geograficamente dos pobres, 
isolando-os nas periferias da cidade. 

Proponho dinamizar as ruas com o Programa Calçada Viva, aprovando 
o uso misto de imóveis, inspirado em modelos de sucesso como Nova 
York, Buenos Aires e Singapura. Isso gera empregos, renda e facilita o 
acesso a serviços, contribuindo para a segurança nas áreas urbanas.

URBANISMO
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Urbanismo
Tecnologia no Centro

Assim como o caso do Porto Digital no Recife, que já abriga mais de 1.400 
empresas e emprega 20 mil pessoas, planejo criar no Centro de São 
Paulo um parque tecnológico. Esse parque será composto por diversas 
instituições, ocupando prédios históricos tombados. 

Para viabilizar esse projeto, implementarei incentivos como a renovação 
de edifícios históricos e estratégias para atrair empresas privadas, 
incluindo oferta de compra, reforma e aluguel subsidiado.
 
Criar um centro de ensino técnico focado em tecnologia é uma iniciativa 
estratégica para capacitar jovens e prepará-los para as demandas 
do mercado de trabalho. A contratação de programadores e técnicos 
de informática, com salários competitivos,  reforçará ainda mais o 
desenvolvimento profissional e incentivará a busca por qualificação 
nesse setor em constante crescimento.

Estímulo de Diversidade Comercial 

O debate sobre a permissão de restaurantes em áreas centrais da cidade 
está revelando divisões entre os moradores e empresários, expondo 
questões de zoneamento e conservadorismo. Algumas regiões  têm sido 
resistentes a mudanças, mantendo a proibição de estabelecimentos 
comerciais em corredores de trânsito. Para isto, proponho a revisão 
de zoneamento  e estímulo ao comércio para permitir, inclusive, 
restaurantes e estabelecimentos comerciais que contribuam para a 
vitalidade e dinamismo dos bairros.
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Restauração de patrimônios da 25 de Março

A falta de investimentos na restauração de patrimônios tombados é uma 
preocupação na região da Rua 25 de Março. Apesar da importância 
histórica desses locais, não há planos concretos para a preservação e 
revitalização desses patrimônios. Buscarei parcerias público-privadas 
e incentivos fiscais para viabilizar projetos de restauração, envolvendo 
empresários e organizações da sociedade civil interessadas na 
preservação do patrimônio histórico da cidade.

Incentivarei a ocupação de vias paralelas e transversais da Rua 25 
de Março com moradias populares, aproveitando a infraestrutura 
já existente na região. Essa proposta também envolve discutir com 
empresários locais, especialmente chineses e siriolibaneses, a viabilidade 
de projetos de moradia popular em prédios adaptados.

Urbanismo

Região da Avenida 25 de Março, SP
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Empreendimentos em Terrenos Menores 

O “zoneamento exclusivista” em São Paulo resultou em um custo elevado 
por metro quadrado, impedindo construções em terrenos menores, 
proibindo o comércio em bairros centrais e exigindo vagas de garagem e 
áreas de lazer. A cidade se expandiu territorialmente enquanto murchava 
de dentro para fora, devido a construções realizadas nos anos 50 fora 
de uma legislação de interesse social. Zonas demarcadas como Zonas 
Especiais (ZEs) têm densidade baixa e não são viáveis para habitação 
social, resultando em uma legislação que parece punir proprietários 
de terrenos ao invés de incentivar o desenvolvimento. Isso limita a 
variedade de empreendimentos e prejudica empreendedores pequenos, 
tornando necessária uma legislação que permita incorporar terrenos 
menores em habitações sociais, fomentando um ciclo virtuoso de 
revitalização de bairros existentes.

Proponho revisar o zoneamento exclusivista para reduzir o custo do 
metro quadrado na cidade, permitindo construções em terrenos menores 
e permitindo o comércio em bairros centrais. Além disso, flexibilizar as 
exigências de vagas de garagem e áreas de lazer, tornando o processo 
de construção mais acessível para empreendedores pequenos e 
fomentando uma maior variedade de empreendimentos.

Urbanismo
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Ocupar Vazios Urbanos 

A crise comercial na Rua Augusta, intensificada pela pandemia de 
coronavírus, pode ser revertida através da implementação de um Distrito 
de Melhoria de Negócios (Bids). Essa iniciativa envolveria a união de 
inquilinos para dividir os custos de promoção, eventos e atrativos, com 
parte da arrecadação sendo reinvestida em melhorias na região. 

Ajustes nos preços de aluguéis e taxas de condomínio, curadoria 
comercial para oferecer experiências únicas, união dos lojistas para 
planejar promoções e eventos, e a ampliação do espaço para pedestres 
são algumas das sugestões para revitalizar a Rua Augusta.

Urbanismo

Comércios fechados na Rua Augusta, SP
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Recapeamento em Paraisópolis e Heliópolis 

Os bairros de Paraisópolis e Heliópolis continuam sendo negligenciados 
nos programas de recapeamento e urbanização, apesar das 
necessidades urgentes de infraestrutura. A urbanização de Paraisópolis 
foi descontinuada e a entrega de habitações foi interrompida, com o ex-
prefeito Paulo Maluf culpando a presidente Dilma Rousseff por falta de 
repasses. Em Heliópolis, o desenvolvimento do parque foi interrompido 
durante a campanha presidencial de João Doria e não foi retomado. 

A mídia muitas vezes ignora esses bairros, priorizando os interesses de 
determinados grupos. Para isso, retomarei e concluirei os projetos de 
urbanização e infraestrutura em Paraisópolis e Heliópolis, priorizando 
essas comunidades que foram historicamente negligenciadas. 
Estabeleceei  parcerias com o governo estadual e federal para garantir 
o financiamento necessário para completar os projetos de urbanização 
e habitação em Paraisópolis e Heliópolis.

Soluções para o Adensamento Urbano e Acessibilidade Habitacional

A cidade de São Paulo enfrenta uma série de desafios em relação ao 
adensamento urbano, à oferta de moradias acessíveis e ao uso do solo. 
A Lei do Inquilinato, ao longo do tempo, desestimulou a produção de 
unidades para aluguel, tornando o mercado imobiliário mais caro, 
especialmente nas áreas centrais. Além disso, o Plano Diretor de São 
Paulo teve resultados mistos, com falhas atribuídas à redação complexa 
e uma abordagem excessivamente dirigista.

Urbanismo



4746

Urbanismo

Os esforços para adensar áreas bem servidas por transporte público 
de massa não têm sido eficazes, levando a um desenvolvimento 
desordenado. Muitas áreas próximas a estações de metrô, como 
Sumaré, Vila Madalena, e Pinheiros, entre outras, ainda são dominadas 
por casas unifamiliares, limitando a oferta de moradia e contribuindo 
para a segregação urbana.

As tentativas de fomentar uma mistura de usos comerciais e residenciais 
enfrentam resistência devido a práticas de zoneamento rígidas, que não 
incentivam a diversidade de uso do solo. Para resolver esses problemas, 
é necessário repensar a abordagem do adensamento urbano em São 
Paulo, aprendendo com exemplos internacionais bem-sucedidos, como o 
Plano Diretor de Vancouver e em Salt Lake, Califórnia, adaptando soluções 
inovadoras ao contexto paulistano.

A coordenação entre diferentes setores, a promoção de habitações 
mais acessíveis e a introdução de modelos flexíveis de urbanização 
são algumas das direções que podem ser tomadas para transformar a 
cidade em um espaço mais inclusivo e sustentável.
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Urbanismo
Adensamento nas Áreas de Trânsito e Comerciais

Incentivarei a construção de empreendimentos perto de zonas de 
trânsito e áreas comerciais, reduzindo requisitos de estacionamento 
e permitindo altura adicional em edifícios. Utilizarei estacionamentos e 
áreas subutilizadas para criar moradias acessíveis.

Rezoneamento para Uso Misto

Priorizarei a transição do zoneamento exclusivamente residencial 
para uso misto, permitindo usos residenciais e comerciais na mesma 
área. Promoverei a redução da burocracia para facilitar a construção 
de unidades menores sem vagas de garagem e incentivarei um uso 
mais eficiente do solo. Flexibilizarei o processo de planejamento e 
licenciamento para reduzir a burocracia associada à construção de 
habitações inovadoras.
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Proponho uma abordagem assertiva e firme no combate à criminalidade 
em São Paulo, adotando uma política de tolerância zero, especialmente 
diante do aumento alarmante de furtos e roubos, que atingiu a preocupante 
marca de 300 mil casos.

É relevante notar que a Secretaria de Segurança Urbana de São Paulo 
opera com um orçamento limitado, representando pouco mais de 1% da 
receita total do Município. Além disso, esse orçamento é compartilhado 
com outros setores, o que pode impactar a capacidade de resposta e 
prevenção de crimes na cidade.

Comprometo-me a implementar medidas enérgicas para reprimir a 
ação de criminosos, com foco em garantir a segurança dos cidadãos, 
sobretudo em bairros mais vulneráveis. Investirei na capacitação e no 
treinamento contínuo da polícia municipal, assegurando que estejam 
preparados para lidar com os desafios complexos da segurança urbana.

Ao contrário do que pensam os meus adversários, os crimes patrimoniais 
não são um problema dos mais ricos. Os mais pobres têm, muitas vezes, 
seus telefones celulares furtados ou roubados antes mesmo de 
terminar de pagá-los. Os crimes patrimoniais são especialmente injustos 
com os mais pobres.

SEGURANÇA
PÚBLICA



50

Segurança Pública
Ainda, farei uma ampla integração de dados com os outros governos 
com a finalidade de desmontar o crime organizado, além de criar 
estruturas institucionais que impeçam a infiltração do crime organizado 
no Município.

Modelo Safe Streets (New York)

Inspirado no programa Safe Streets implementado em Nova York, 
proponho uma abordagem semelhante para a cidade. O plano inclui o 
aumento do policiamento em áreas críticas, investimentos em inteligência 
policial para análise eficaz de dados criminais, expansão de programas 
sociais para criar oportunidades econômicas em regiões afetadas 
pela violência armada, um esforço colaborativo com as comunidades 
locais para fortalecer a confiança entre a polícia e os moradores e a 
implementação de iluminação em LED na cidade toda, com prioridade de 
implementação nas áreas críticas em segurança.

Anel de aço 

Reforçarei significativamente a segurança na cidade de São Paulo por 
meio da implementação de um moderno sistema baseado em um anel 
de aço, composto por iluminação e câmeras em HD com zoom de 2 
km. Inspirado no êxito desse modelo em Mogi das Cruzes e São José 
dos Campos, o sistema terá a capacidade de reconhecer criminosos e 
carros roubados. Além disso, trabalharei no fortalecimento das forças 
de segurança, proporcionando tecnologia avançada para a identificação 
de carros roubados.
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Totens Inteligentes

Implementarei totens inteligentes em áreas estratégicas da cidade, 
capazes de reconhecer faces, placas de veículos e estabelecer 
comunicação direta com a polícia, contribuindo para a segurança 
urbana 4.0.

Reativar o ROMU 

Reativarei a Ronda Ostensiva Municipal (ROMU) como parte de nossos 
esforços para fortalecer a segurança em nossa cidade. A ROMU foi extinta 
na gestão do Partido dos Trabalhadores (PT).

Patrulhamento Inteligente

Implementarei um sistema de segurança que utiliza análise de dados 
e inteligência artificial para prever e combater crimes de maneira 
mais eficaz. Isso envolve a integração de dados espaciais e temporais, 
combinando informações criminais com diversos outros dados 
relacionados à região.

Ao adotar essa abordagem avançada, a polícia municipal será capaz de 
prever a ocorrência de crimes futuros, possibilitando uma resposta 
proativa e direcionada para garantir a segurança de nossos cidadãos. A 
experiência bem-sucedida em Belo Horizonte, onde o furto de cabos de 
sinal reduziu significativamente, demonstra a eficácia desse sistema.

Segurança Pública
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Investir nas Rondas Escolares

Investirei nas Rondas Escolares, visando criar um ambiente seguro e 
propício à educação nas escolas municipais. Reforçarei o policiamento 
nas imediações das escolas, com a implementação de um botão 
dentro do aplicativo 190 SP, permitindo o direcionamento da viatura mais 
próxima em caso de emergência. Além disso, intensificarei o policiamento 
nos entornos das escolas através de estratégias elaboradas pelas 
companhias das áreas.

Investimento em câmeras de monitoramento e em drones giroflex 
e sons de alertas para patrulhamento ostensivo aéreo

Investirei em um amplo sistema de câmeras de monitoramento para a 
cidade, que desempenhará um papel crucial na prevenção de crimes, 
gestão do tráfego e respostas a emergências. As câmeras terão 
recursos avançados, como leitura de placas de veículos e identificação 
facial, contribuindo para investigações criminais.

Além disso, investirei em drones com luzes de alerta e sistemas sonoros 
para aprimorar o patrulhamento aéreo na cidade.

Segurança Pública
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Policiamento Comunitário

Estabelecerei parcerias colaborativas com vigilantes de rua e moradores 
locais para criar um canal direto de comunicação com as guarnições 
de serviço por meio do WhatsApp ou recursos semelhantes. Além disso, 
realizarei reuniões com os moradores para planejar ações conjuntas e 
identificar os principais desafios enfrentados pela comunidade. Minha 
proposta inclui a colaboração ativa entre a Polícia Militar e a Polícia 
Municipal em áreas da cidade com efetivos policiais reduzidos.

Aumento do efetivo da Polícia Municipal

O efetivo atual da GCM-SP, composto por 6.678 guardas, está aquém 
do necessário para atender às demandas crescentes de uma cidade 
do porte de São Paulo. Aumentar o efetivo é uma prioridade em meu 
plano de governo. Com mais policiais nas ruas, intensificarei as ações 
de segurança, melhorarei a proteção da população e oferecerei uma 
resposta mais eficaz a situações de emergência.

Ademais, usaremos menos policiais municipais em prédios públicos 
e priorizaremos a sua colocação nas ruas.

Segurança Pública
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Assessoria jurídica para a Polícia Municipal

Apesar de suas funções, a Polícia Municipal não possui os mesmos 
direitos que outras forças policiais que atuam na segurança pública. 
Assegurarei aos policiais municipais assessoria jurídica prestada pela 
procuradoria do Município nos processos administrativos e judiciais 
relacionados ao exercício de suas funções.

Além disso, estarei em constante contato com a bancada paulista no 
Congresso Nacional a fim de aprovarmos projetos que deem mais 
poderes às polícias municipais.

Remuneração Adicional para Polícia Municipal e intensificação do 
Policiamento

Implementarei pagamentos extras, seja por horas extras ou bolsas, 
para incentivar a atuação de policiais municipais em horários de 
folga, participando de projetos municipais, policiamento comunitário e 
atividades preventivas.

Aumentarei o policiamento por meio de operações integradas, financiando 
horas de policiais municipais em folga para atividades de interesse 
municipal, garantindo maior presença nas ruas.

Financiamento Internacional

Estudarei linhas de financiamento junto a organizações internacionais 
como BID, Banco Mundial, além do BNDES, para revitalizar áreas 
degradadas na cidade, promovendo a segurança urbana.

Segurança Pública
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Segurança Pública
Mapa Municipal da Violência e da Criminalidade

Utilizarei dados do Infocrim, Disque 156 e outras fontes para criar 
o Mapa Municipal da Violência e da Criminalidade, através do 
georreferenciamento, facilitando a identificação de áreas críticas e 
direcionando recursos de maneira estratégica.

Caminhão Tempestade

Implementarei um sistema simples e barato, que tem se provado eficaz 
em Itaquá, Taubaté, Itaquaquecetuba, Diadema e Poá: o caminhão-
tempestade. Trata-se de um caminhão que joga água em aglomerações 
ilegais, auxiliando no combate aos chamados ‘pancadões’ (concentração 
de pessoas ouvindo som em alto volume, de forma ilegal, causando 
grande incômodo à vizinhança e propiciando a ocorrência de tráfico 
de drogas, aliciamento de menores pelo crime organizado e outras 
atividades criminosas). O caminhão pode dispersar multidões e, ao 
mesmo tempo, manter a integridade física das pessoas.

Caminhão Tempestade da Prefeitura de Itaquaquecetuba, SP
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Enfrentarei a crise na Cracolândia, onde estimamos que haja 1.343 
usuários de drogas e o Município disponibiliza apenas 39 leitos para 
tratamento de drogas, deixando moradores reféns em uma terra sem 
lei. Proponho a internação compulsória para garantir o direito à vida, 
enfrentando o escândalo de setores que colocam drogas acima dos 
direitos humanos.

Para proteger a sociedade, comerciantes e moradores, criarei um 
núcleo de inteligência unindo polícia municipal, civil, militar, federal e 
MP, declarando guerra ao crime organizado. A internação voluntária será 
oferecida para quem busca conscientemente ajuda, com programas de 
acolhimento e parcerias para reabilitação, emprego e renda. 

É crucial mencionar que mudanças estruturais em áreas abandonadas 
e cenas abertas de uso de drogas só serão efetivas com alterações 
nas leis de zoneamento e Plano Diretor, assegurando que esses locais 
ganhem vida e não permaneçam abandonados.

Ao contrário dos meus adversários, que amam a pobreza e usam 
os pobres como plataforma eleitoral, a minha gestão vai atuar na 
recuperação de pessoas, sem demagogias eleitoreiras.

CRACOLÂNDIA
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Vacina contra o crack

Investirei na vacina contra o crack e em pesquisas correlatas. A vacina, 
atualmente desenvolvida pela Universidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), já foi premiada internacionalmente. Como Deputado Federal, 
destinei R$5 milhões de reais para colaborar com o avanço das pesquisas.

Prevenção do uso de Drogas

Proporcionarei condições adequadas para a saúde psicossocial de 
crianças e adolescentes que são atendidos nos Serviços Especializados 
da Rede de Atenção Psicossocial do Município. Isso será alcançado 
por meio da expansão do acesso para atendimento aos serviços 
especializados de saúde psicossocial, oferecendo suporte e tratamento 
adequados.

Descentralizações de equipamentos sociais

Os equipamentos sociais ficam hoje centralizados na área central. Isto 
impede que os usuários de drogas oriundos da periferia busquem ajuda 
e, ao mesmo tempo, mantenham contato com suas famílias. Sabemos 
que a manutenção do vínculo familiar é extremamente importante para 
impedir que pessoas residam nas ruas.

Farei uma gestão descentralizada dos equipamentos sociais, de forma a 
permitir que usuários da periferia busquem ajuda e sejam atendidos 
em seus próprios bairros.

Cracolândia
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O problema de quedas frequentes de árvores em São Paulo, historicamente 
originado da arborização sem planejamento adequado, resulta em 
riscos à população. Podas malfeitas, falta de profissionais para manejo 
arbóreo e ausência de protocolos de avaliação de risco contribuem para 
aproximadamente 528 ocorrências no ano de 2023.

Podas de árvores

Para enfrentar esse desafio, proponho a criação de um plano municipal 
de arborização urbana, priorizando o crescimento sustentável das 
árvores e capacitando profissionais para manejo adequado. 

Simplificarei o processo de poda de árvores em São Paulo. Permitirei 
que empresas privadas previamente cadastradas realizem a poda, 
eliminando a burocracia atual. Além disso, vamos utilizar tecnologia de IA 
(inteligência artificial), como a Mapzer, em Hortolândia,  para revitalizar 
ruas e identificar problemas urbanísticos em tempo real.

MEIO
AMBIENTE
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Incentivo Fiscal para Telhados Verdes 

Diante dos desafios climáticos urbanos, proponho a introdução de 
incentivos fiscais para empreendimentos que adotem telhados verdes, 
com foco especial em casas populares e edifícios. Essa medida visa mitigar 
os efeitos da ilha de calor, promover a sustentabilidade e contribuir para 
a criação de cidades mais inteligentes.

Ademais, vamos incentivar a criação de espelhos d’água e tapetes 
verdes no centro da cidade, a fim de mitigar os efeitos da ilha de calor.

Combater invasões em áreas de mananciais

O avanço das invasões em São Paulo, exacerbado desde 2020, representa 
uma ameaça crescente devido ao aumento de construções clandestinas 
em lotes. A falta de números oficiais dificulta a compreensão total do 
problema. Para conter esse cenário, buscarei a ação de Garantia 
de Lei e Ordem (GLO), envolvendo as Forças Armadas no combate a 
invasões e crimes ambientais. Além disso, é necessário um enfrentamento 
específico nas franjas urbanas, especialmente nas áreas dos mananciais, 
como Guarapiranga e Billings, na zona sul, com um foco significativo em 
monitoramento constante para prevenir ocupações ilegais.

Farei também o monitoramento por drones e pressionarei o governo 
federal e estadual para a implementação de leis que permitam a imediata 
desocupação de áreas ambientalmente sensíveis que tenham sido 
ocupadas de forma irregular.

Meio Ambiente
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Enchentes

A cidade de São Paulo enfrenta desafios significativos no que diz respeito 
ao controle de enchentes e alagamentos, um problema recorrente que 
afeta a qualidade de vida dos cidadãos e causa danos à infraestrutura 
urbana. Com base nos gastos e prioridades da prefeitura em relação 
à urbanização, pode ocorrer a falta de recursos para habitação, 
inviabilizando a construção de moradias em locais seguros.

Por isso, além das medidas de infraestrutura, é essencial promover 
soluções sustentáveis e de baixo custo, investindo em medidas simples 
e acessíveis.

Jardins de Chuva

Criarei jardins de chuva nas calçadas, o plantio de árvores em vias 
públicas e a promoção de espaços drenantes serão priorizadas. Os 
jardins de chuva não apenas absorvem a água da chuva, reduzindo o 
volume que atinge o sistema de drenagem, mas também contribuem 
para o aumento da biodiversidade urbana.

Meio Ambiente
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Arborização e Espaços Drenantes

Implementarei a arborização das vias públicas, com foco em boulevards 
e calçadas largas. A medida só ajuda a controlar o escoamento das 
águas pluviais, mas também proporciona benefícios ambientais, como 
a redução do calor urbano e a melhoria da qualidade do ar. Ampliarei 
parcerias público-privadas para a manutenção de parques e praças, 
mantendo a gratuidade para a população e exigindo melhorias na 
infraestrutura.

Por fim, a promoção de espaços drenantes, como parques e praças com 
características de absorção de água.

Meio Ambiente

Jardins, SP
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Piscinões

É crucial buscar inspiração em modelos de gestão bem-sucedidos. 
Um exemplo inspirador é a abordagem adotada pela Holanda, um 
país conhecido por sua geografia baixa e suscetível a inundações. Os 
holandeses desenvolveram uma estratégia inovadora de transformar 
áreas inundáveis em espaços públicos multifuncionais para diferentes 
usos ao longo do ano.

Nestes espaços, além de servirem como reservatórios temporários de 
água, são adaptados para atividades recreativas, como caminhadas, 
ciclismo e piqueniques. Esses piscinões não apenas atuam como 
reservatórios temporários de água, mas também são projetados para 
serem utilizados pela comunidade durante todo o ano, oferecendo áreas 
de lazer e recreação quando não há risco de enchentes.

Para cidade de São Paulo, adotarei uma abordagem semelhante, 
projetando espaços flexíveis e multifuncionais e, quando possível, 
integrando escadarias para facilitar a drenagem da água durante os 
períodos chuvosos.

Implementarei um plano de combate a enchentes que concentre 
investimentos em infraestrutura e modernização do sistema de 
drenagem, especialmente nas regiões Leste e Sul, onde a insatisfação é 
mais expressiva.

Procurarei desburocratizar e agilizar o atendimento requerido pelas 
pessoas em casos em que há bueiros entupidos.

Meio Ambiente
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Resíduos de feiras livres

Revitalizarei e fortalecerei o tratamento de resíduos orgânicos 
provenientes das feiras livres em São Paulo. Reativar essa iniciativa 
visa retomar e ampliar o processo de compostagem desses resíduos, 
tornando-os disponíveis de forma gratuita para a população. Ademais, o 
lixo será tratado de maneira ambientalmente responsável, encaminhando 
plástico e metal para reciclagem.

Centrais de tratamento de resíduos e cooperativas

Implementarei novas centrais de tratamento de resíduos dentro das 
comunidades, reconhecendo esse investimento como crucial para 
promover saúde e dignidade. Além disso, fortalecerei e estabelecerei 
parcerias sólidas com cooperativas de catadores, buscando 
universalizar a coleta de lixo porta a porta.

Meio Ambiente

Feira da Liberdade, SP
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Outras iniciativas ambientais

Darei um tratamento totalmente inovador ao tema de resíduos sólidos, 
usando o exemplo dos ecoparques de Barcelona, que fará com que 
tenhamos uma coleta seletiva e reciclagem de quase 100% do lixo, 
incluindo compostagem do lixo orgânico. Isso, na cidade de São Paulo, 
pode ser feito com as cooperativas de catadores.

Dentre as medidas, destaco a revitalização do Programa Córrego Limpo, 
a conclusão do Plano Diretor de Arborização e a criação de um cadastro de 
agrônomos autônomos. Além disso, promoverei a capacitação técnica 
para profissionais municipais, visando incorporar novos modelos de 
análise, diagnóstico e tratamento de árvores doentes.

Destacarei uma delegação específica com a polícia ambiental para 
focar nos cuidados com os mananciais da cidade. A utilização de drones 
será adotada para fazer a vigilância e manutenção desses espaços, com 
presença constante do Poder Público para evitar invasões.

Planejo a implementação do Mapa de Poluição Sonora e a modernização 
do Programa Silêncio Urbano (Psiu), integrando-o com a Lei do Mapa de 
Ruído. O aumento do número de fiscais do Psiu reforçará a fiscalização, 
enquanto medidas adicionais serão tomadas contra o descarte irregular 
de entulho.

Ainda, usaremos a tecnologia para permitir uma fiscalização popular de 
estabelecimentos ruidosos.

Meio Ambiente
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A gestão fiscal responsável é um dos pilares fundamentais para a 
governança eficaz de um município. Eu me comprometo a equilibrar as 
contas públicas e promover uma cultura de responsabilidade fiscal em 
minha administração para garantir o uso eficiente dos recursos públicos.

Revisão de funcionários Comissionados

Atualmente, há 7.097 servidores ocupando cargos em comissão na 
Prefeitura de São Paulo. Me comprometo a realizar uma revisão 
abrangente dessas nomeações. A revisão terá como objetivo garantir 
que apenas posições legítimas e fundamentais para o funcionamento 
eficiente da administração sejam mantidas como cargos em comissão.

GESTÃO PÚBLICA E
GOVERNANÇA

Prefeitura de São Paulo
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Gestão Pública e Governança
Licitações

É preocupante o aumento significativo nos gastos com obras realizadas 
sem licitação, isto é, transparência. Assegurarei que tais situações 
sejam devidamente justificadas, documentadas e fiscalizadas para 
evitar abusos ou desvios na administração municipal. Além de promover 
a transparência e responsabilidade, garantirei que os processos 
de licitação sejam conduzidos de maneira justa, competitiva e em 
conformidade com a legislação.

Isso inclui a garantia de que, sempre que serviços de emergência forem 
necessários, haja justificativas claras, documentação adequada e 
acompanhamento rigoroso para assegurar que os recursos públicos 
sejam usados em conformidade com a Lei. 

Por fim, pretendo utilizar o chamado “seguro anticorrupção”, que é uma 
ferramenta simples e eficaz no combate aos crimes envolvendo licitação 
e obras públicas.
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Gestão Pública e Governança
Atualização do Sistema de Licenciamento Eletrônico de Atividades 
(SLEA)

Investirei na modernização do SLEA, visando simplificar e agilizar os 
processos de licenciamento, proporcionando maior eficiência para 
empreendedores e garantindo o cumprimento das normativas municipais.

Empreendedores têm que ser valorizados, e não vistos com desconfiança 
por parte do Poder Público.

Implementação do Sistema de Gerenciamento Eletrônico da 
Fiscalização

Retomarei a implementação deste sistema, promovendo uma fiscalização 
mais eficiente e transparente, reduzindo brechas para práticas 
inadequadas.
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Integração de sistemas

Implementarei uma solução tecnológica que permitirá aos cidadãos 
terem uma identidade única para todos os serviços e sistemas da 
Prefeitura. Isso eliminará a necessidade de criar múltiplos usuários para 
diferentes aplicativos e simplificará o acesso aos serviços públicos. Será 
definido um novo método, padronizado e seguro, de autenticação única 
do usuário, para que o cidadão possa ser devidamente reconhecido em 
todo o Município.

Ouvindo Nosso Bairro

Como parte da estratégia de gestão participativa, lançaremos o programa 
“Ouvindo Nosso Bairro”, conforme projeto de bastante sucesso adotado 
em Salvador. Por meio de um aplicativo, os cidadãos poderão propor 
ideias para obras de pequeno porte que podem ser realizadas anualmente 
em cada área da cidade, seguindo orientações prévias do Município.  As 
três ideias mais votadas serão implementadas, desde que estejam dentro 
das leis, abrangendo projetos como pequenas reformas, garantindo que 
os recursos públicos sejam aplicados de maneira satisfatória para a 
comunidade.

TECNOLOGIA E
INOVAÇÃO
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Programa SP Digital

Criarei um aplicativo que mostrará quais creches têm vagas, o tempo 
de espera nas Unidades Básicas de Saúde (UBS), a localização dos ônibus, 
a rota do caminhão de lixo e os programas sociais disponíveis para 
acesso. 

São Paulo na Palma da Mão

Criarei um portal e aplicativo integrados que centralizam todos os 
serviços públicos municipais. Esse modelo, inspirado no sucesso de 
Vitória (ES), permitirá aos cidadãos realizar diversas ações, desde 
agendar consultas até reportar problemas nas vias públicas. 

Tecnologia e Inovação
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Fim do Radar

Priorizarei, sempre que possível, o uso da lombada eletrônica em 
detrimento dos radares fixos. Meu compromisso é buscar estratégias 
mais equilibradas e eficazes para abordar os desafios do trânsito 
paulistano, visando melhorias na segurança viária, e não só aumentar a 
arrecadação por meio de multas de trânsito.

Amarelo intermitente durante a madrugada

Diante do atual cenário de segurança na cidade de São Paulo, foi 
identificado que, até o momento, apenas 314 semáforos operam em modo 
piscante noturno. No entanto, considerando que São Paulo possui em 
torno de 5 mil semáforos, essa abordagem ainda não abrange toda a 
extensão da cidade. 

Solicitarei ao órgão responsável do Poder Executivo uma nova análise 
e revisão dos semáforos intermitentes, buscando endereçar as áreas 
específicas com histórico mais acentuado de furtos e roubos, garantindo 
uma implementação mais assertiva e abrangente do amarelo intermitente.

TRÂNSITO
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Programa Revogaço

Criarei um programa de atualização, revisão, harmonização e consolidação 
constante das normas infralegais criadas pelo Município. No primeiro 
ano de meu mandato, todas as secretarias e autarquias deverão rever 
e consolidar as normas que gerem obrigações e regulamentações para 
o cidadão ou empreendedor em uma única norma, compreensível e 
sistematizada. A norma infralegal que não for consolidada no Programa 
de Revogaço será considerada extinta.

Balcão Único para Alvará de Construção 

Obter um alvará de construção na cidade de São Paulo leva mais de 300 
dias, segundo o ranking Doing Business. Ainda, são necessários mais de 
20 procedimentos. Para facilitar de vez esse processo, vou criar um 
balcão único para obtenção de alvarás, com processos concomitantes 
e prazo máximo para aprovação. Ao mesmo tempo, elaborarei uma 
regulamentação para projetos de baixo risco, com ritos simplificados e 
menos burocráticos.

Todos os alvarás e documentos similares serão eletrônicos e terão 
tramitação digital.

ECONOMIA
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Extinção da Taxa de Fiscalização de Estabelecimentos (TFE)

A TFE, além de impor uma burocracia desnecessária, não apresenta 
uma arrecadação proporcional significativa. A extinção desta taxa 
visa simplificar procedimentos e eliminar entraves administrativos, 
promovendo maior eficiência e redução de despesas para os 
estabelecimentos na cidade. 

É importante ressaltar que, quando uma empresa tem mais de uma 
atividade, a prefeitura realiza uma análise detalhada para determinar 
a taxa de TFE, que será emitida para a atividade que resultar na maior 
taxa possível. Considerando que a Prefeitura captou R$ 235.010.030 no 
segundo semestre de 2023 e R$ 93.468.476 no primeiro semestre, e 
levando em conta que o valor da TFE é estipulado em mais de R$ 160 para 
empresas com até 5 empregados, a extinção dessa taxa contribuirá para 
um ambiente de negócios mais favorável e menos oneroso, estimulando 
o empreendedorismo e o desenvolvimento econômico.

Economia
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Apresentarei critérios para a distribuição do orçamento das 
subprefeituras, considerando, por exemplo, a atividade da região, o 
tamanho geográfico, o tamanho da população circulante e índices de 
desenvolvimento humano.

Não mais permitirei a captura do orçamento por grupos de interesses, 
que só favorecem políticos específicos.

SUBPRE-
FEITURAS

Subprefeitura de M’Boi Mirim, zona sul de São Paulo
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Cultura maker

Trarei a Cultura Maker para São Paulo, inspirado no modelo de Curitiba, 
com a instalação de Farois do Saber e Inovação. Criarei oficinas de 
criatividade em diversos pontos da cidade, abertas a estudantes, 
profissionais da rede municipal e à comunidade. Essas oficinas visam 
possibilitar o desenvolvimento de projetos criativos mais complexos, 
fomentando a aprendizagem criativa, incentivando a busca por soluções 
inovadoras e o uso de diversas tecnologias para concretizar ideias, 
inspirando o processo de design thinking.

SMART CITIES

Smart City Expo, em Curitiba
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Urbanismo Digital

Verificarei os serviços que, por qualquer motivo, não possam ser feitos 
online e exijam a presença física do usuário na repartição pública 
e proporei que todos os serviços sejam feitos de forma online, 
seguindo o exemplo da capital curitibana, onde quase 100% dos serviços 
do Urbanismo são realizados de forma digital.

Isso inclui solicitação de alvarás, certidões, licenças para obras e 
reformas, potencial construtivo, instalação de publicidades e correção 
de dados cadastrais, além de licenças para food truck.

Também proporei o desenvolvimento de um Hipervisor, uma plataforma 
que atuará como o “cérebro inteligente da cidade”, permitindo a 
convergência de dados para monitoramento, análise e prevenção de 
ocorrências em diversas áreas urbanas.

Smart Cities
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É urgente e necessária a diminuição do tamanho da máquina pública. A 
modernização e eficiência na gestão pública são pilares essenciais para 
o avanço e progresso do Município de São Paulo. Promoverei uma política 
pública austera que proporcione mais retorno da renda ao cidadão.

Neste sentido, além de uma análise rigorosa das contas públicas, 
a fim de reduzir gastos e encontrar outras fontes de receita para 
investimentos públicos, também estimularei com afinco a atração de 
investimentos privados em infraestrutura pública por meio da criação 
de um programa de parcerias público-privadas (PPPs) e concessões.

Proponho uma expansão das privatizações de empresas públicas e 
sociedades de economia mista, assegurando transparência, eficiência 
e benefícios para a população. Elas deverão ser superavitárias e úteis, 
com metas estabelecidas e avaliação de desempenho. As companhias 
que não alcançarem resultados satisfatórios entrarão em processo de 
venda ou extinção.

DESESTA-
TIZAÇÃO
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Eficientização da Prodam

Visando otimizar recursos públicos, proponho a extinção ou modernização 
da PRODAM (Empresa de Tecnologia da Informação e Comunicação do 
Município de São Paulo), considerando seu custo operacional de R$ 268 
milhões em 2022, sendo R$ 166.764 milhões destinados a despesas 
com pessoal. É crucial destacar que este montante abrange tanto 
funcionários comissionados (91 cargos) quanto concursados, e a análise 
detalhada desses números revela a necessidade de revisão na estrutura 
da empresa.

Extinção do Tribunal de Contas do Município de São Paulo

O Município de São Paulo é um dos dois municípios em todo o Brasil que 
têm um tribunal de contas próprio. A estrutura física e humana deste 
órgão tem um custo extremamente elevado. Além disso, são julgados 
poucos processos e, na prática, o órgão acaba servindo para alocar 
políticos em fim de carreira. 

Para se ter uma ideia, os benefícios para servidores e conselheiros 
incluem Auxílio Refeição, Auxílio Doença, Auxílio Alimentação, Auxílio Saúde, 
Verbas Indenizatórias, Parcela de Irredutibilidade, Férias Indenizadas, 
Hora Suplementar e Abono Permanência.

Desestatizações
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Dos 659 servidores, 138 são comissionados, o que contribui 
significativamente para os custos operacionais. Os subsídios dos 
conselheiros do tribunal chegam a R$ 38.717,69, o que é extremamente 
alto para o padrão brasileiro. Esses dados revelam a necessidade urgente 
de revisão na estrutura deste órgão, visando a uma administração mais 
eficiente e econômica dos recursos públicos municipais.

Proponho a extinção do Tribunal de Contas. O controle externo, típico do 
Poder Legislativo, será feito pelo Tribunal de Contas do Estado, junto à 
Câmara Municipal, assim como ocorre em todos os outros municípios do 
Estado.

Fortalecimento da SP Parcerias

A SP Parcerias é um braço forte da Prefeitura para a estruturação de 
projetos estratégicos. Investirei na empresa e dar melhores condições 
aos servidores para obterem mais agilidade e eficácia nos resultados. 
Apoiarei as estratégias da companhia para prospectar novos projetos 
estruturantes à cidade. Também analisarei a possibilidade de criação 
ou ampliação de um fundo destinado ao desenvolvimento de projetos 
através da contratação de consultorias especializadas para dar apoio 
operacional à SP Parcerias.

Desestatizações
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Desestatizações
Leilão de terrenos públicos

Analisarei junto com os técnicos da Prefeitura todas as áreas de 
propriedade e posse do município, a fim de ter um levantamento preciso 
das localizações e regularidade fundiária. Com isso, será possível 
construir uma lista de terrenos que serão vendidos para a iniciativa 
privada. Tal medida contribuirá para gerar empregos e promover novos 
empreendimentos que agreguem desenvolvimento econômico e social 
da região.

Criação do Programa Paulistano de Parcerias

Criarei o maior programa de PPPs e concessões da história do município 
de São Paulo. Será feita uma carteira de projetos robusta e diversificada. 
Setores como saúde, educação, moradia social, saneamento, resíduos 
sólidos urbanos, bem como equipamentos públicos como ginásios, 
arenas, centros de eventos, serão analisados para fazerem parte do 
processo de PPP ou concessão, de acordo com sua viabilidade.

Extinção de empresas estatais ineficientes ou obsoletas

Elaborarei um levantamento de todas as empresas estatais de 
propriedade da Prefeitura e identificarei aquelas que são deficitárias, 
ineficientes ou obsoletas. Darei início ao processo de liquidação dessas 
empresas e ajudarei a concluir as extinções que já estão em andamento.
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A cidade de São Paulo registra atualmente 1,8 milhão de cães e 810 
mil gatos. Estima-se que há aproximadamente 2 milhões de animais 
abandonados nas ruas da cidade. Em consequência disso, um casal de 
cães pode gerar até 80 milhões de descendentes ao longo de várias 
gerações.

O problema dos animais abandonados está diretamente ligado a questões 
de saúde pública, como zoonoses (doenças transmitidas entre animais e 
humanos) e atropelamentos, além de vários outros problemas sociais. A 
Holanda, por meio de um programa nacional, tornou-se o primeiro país 
do mundo a zerar a presença de cães nas ruas. Para a cidade de São 
Paulo, minha proposta também é semelhante.

Defesa da Causa Animal

Resolver os problemas da causa animal de forma estrutural gera efeitos 
a longo prazo, e a redução do número de cães e gatos abandonados é 
sinônimo de melhoria na saúde pública. Para isso, criarei o mapeamento 
do estado para a implementação de um plano de castração e vacinação 
eficaz para animais em situação de rua, com a implantação de unidades 
móveis de castração (castramóveis) em diversas regiões.

ANIMAIS
DOMÉSTICOS
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Adoção

Também cuidarei da recuperação de animais, oferecendo um serviço 
dedicado ao atendimento de animais que vivem nas ruas. Esses 
animais serão acolhidos, receberão todos os cuidados necessários, 
incluindo castração, vermifugação e vacinação, e posteriormente serão 
encaminhados para feiras de adoção.

A adoção responsável é outro ponto crucial. A microchipagem para 
identificação de cães e gatos abandonados e vítimas de maus-tratos é uma 
ferramenta importante para garantir que o Estado possa responsabilizar 
e punir os indivíduos que agem de forma irresponsável. 

Fundo Municipal para Proteção e Bem-Estar Animal

Além da punição para quem abandona o animal, o indivíduo será obrigado a 
pagar uma multa que será direcionada para o fundo municipal de proteção 
e bem-estar animal auto-sustentável. Os recursos serão integralmente 
aplicados para custear o tratamento, medicamentos, desenvolvimento, 
incentivo, implantação e investimento em planos, projetos e atividades 
voltados para a proteção e bem-estar dos animais, bem como para a 
implementação do controle populacional de animais no município.

Animais Domésticos
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Saúde Animal

Ampliarei as ações de proteção e saúde dos animais domésticos, com 
especial atenção aos animais cujos cuidadores estejam em situação de 
vulnerabilidade social. A descentralização dos serviços de saúde animal 
será reforçada, garantindo atendimento veterinário nas regiões mais 
afastadas e carentes da cidade.

Samu PET 

A cidade de São Paulo possui 4 Hospitais Veterinários Públicos, exceto 
na zona Central, para atendimento clínico e cirúrgico aos animais que 
mais precisam, bem como para seus donos que, em muitos casos, não 
possuem condições de custear o tratamento em uma clínica particular. 
No entanto, nem sempre os donos ou animais podem esperar pelo 
atendimento ou se deslocar. 

Instalarei a UTI Móvel, inspirada no modelo de Campinas, com motorista e 
médico veterinário, para se deslocar até o local e prestar atendimento ao 
animal. Em casos mais graves, o animal doméstico será transferido para 
o Hospital Veterinário. A solicitação poderá ser realizada por telefone 
para avaliar as condições dos animais. 

Animais Domésticos
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MULHERES
Agenda de Políticas Públicas para Combate à Violência Doméstica

Apesar da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania e a 
Secretaria de Desenvolvimento Social terem ampliado em 50% o número 
de atendimentos realizados nos equipamentos exclusivos para mulheres, 
São Paulo registra um caso de violência a cada 19 minutos. 

No ano passado, foram registrados mais de 5 mil casos de violência 
contra mulheres e meninas por mês. Para combater isso, é necessário, 
além de priorizar esses serviços, focar na prevenção contra a violência 
doméstica e inserir as vítimas em um conjunto de políticas intersetoriais 
que proporcionem a emancipação financeira, como políticas de trabalho, 
educação, empreendedorismo, habitação e segurança urbana, por 
exemplo.

Direitos Humanos e Enfrentamento da Violência Contra a Mulher

Irei promover campanhas educativas e de conscientização da população 
sobre a violência doméstica e familiar contra a mulher. Além disso, 
revisarei o Manual de Procedimentos Operacionais para o Atendimento 
das Vítimas de Violência Contra a Mulher, de 2016, conferindo as normas 
técnicas atuais para um atendimento eficaz e humanizado, propagando 
boas práticas acessíveis às equipes multiprofissionais.
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Aplicativo SP Mulher e Monitoramento

Trabalharei em conjunto com a esfera estadual para dar continuidade 
à implementação e aprimoramento do aplicativo SP Mulher, para 
continuar a priorizar o atendimento às vítimas o mais rápido possível 
com o registro do boletim de ocorrência no próprio celular. A tecnologia 
permite que a mulher faça o documento sem a necessidade de ir até 
uma Delegacia de Defesa da Mulher (DDM) e fornece as informações 
necessárias às vítimas. Além disso, o aplicativo possui recursos para 
monitorar agressores por georreferenciamento, permitindo, caso o 
indivíduo tenha tornozeleira eletrônica, o cruzamento de dados sobre a 
localização da vítima e a movimentação do agressor.

Botão do Pânico 

Também implementarei o botão do pânico na cidade de São Paulo 
para inibir as ações dos agressores no município. Essa experiência foi 
bem-sucedida em São José dos Campos, onde destinei uma emenda 
parlamentar ao município para expandir a política de proteção. O 
dispositivo eletrônico, quando acionado, emite um alerta de emergência, 
indicando a localização da vítima e possibilitando um atendimento rápido. 
O botão será disponibilizado para mulheres que possuem medidas 
protetivas de urgência.

Mulheres
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Ampliação da Política Abrigo Amigo

Também trabalharei no intuito de coibir a violência contra a mulher 
em períodos noturnos, quando muitas utilizam transporte público para 
o retorno de suas casas. O Governo de São Paulo instalou 10 totens 
nas paradas de ônibus no centro de São Paulo, projeto que fornece 
atendimento em locais mapeados como mais perigosos para o público 
feminino e que possuem menos movimento à noite. Os painéis são 
equipados com câmeras noturnas, microfones e botões, permitindo 
que as mulheres acionem a central de atendimento, que oferece ajuda 
conforme a necessidade, como atendimento de equipes da segurança 
pública e saúde em situações de emergência. Irei ampliar o atendimento 
por meio de totens em mais paradas de ônibus.

Priorizar Mulheres Vítimas de Violência Doméstica no Programa 
Habitacional Pode Entrar

Priorizarei o cadastro de mulheres em situação de vulnerabilidade 
social que estão inseridas na modalidade Carta de Crédito, que permite 
a aquisição de imóveis por meio do Programa Habitacional da Cidade 
de São Paulo, o Pode Entrar, que simplifica e dá acesso ao sistema 
habitacional no município de São Paulo. O intuito é fomentar a autonomia 
de mulheres que viviam com agressores para recomeçarem suas vidas.

Mulheres
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Ampliar a Atuação de Centros de Referência e Cidadania da Mulher 
(CRCMs)

A mulher com autonomia emocional e independência financeira 
consegue sair do ciclo da violência mais forte. Para isso acontecer, 
ampliarei o escopo de atuação de Centros de Referência e Cidadania 
da Mulher (CRCMs) que prestam atendimento especializado. Hoje, 
esses centros contam com 4 unidades. Incluirei ações de capacitação 
e inserção no mercado de trabalho, com cursos profissionalizantes e 
empreendedorismo. A medida pode ser realizada em parceria com a 
Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Trabalho e entidades da 
sociedade civil.

Expandir Casas Abrigo

Ampliarei o número de Casas Abrigo, garantindo atendimento integral 
em alojamento temporário sigiloso às mulheres em situação de violência 
doméstica que estejam em risco de morte e a seus filhos com idade 
abaixo de 18 anos. Hoje, a cidade de São Paulo conta com uma única 
unidade, a Casa Abrigo Helenira Resende de Souza Nazareth.

Mulheres
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Ampliar o Atendimento do Programa Patrulha Maria da Penha da 
Polícia Militar

Promoverei maior atuação da Guarda Municipal para o combate dos 
casos de violência e feminicídio, descentralizando a Guardiã Maria da 
Penha, que, atualmente, age apenas na região central da cidade. Além 
disso, ampliarei o número de viaturas que atuam exclusivamente na 
fiscalização das medidas protetivas às mulheres e prestam apoio à Casa 
da Mulher Brasileira e Delegacias de Defesa da Mulher, que hoje contam 
com 14 unidades.

Mulheres

Viatura da Guardiã Maria da Penha da cidade de São Paulo




